

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Payement des pensions : la CNSS à l'heure du Covid-19

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville /Gabon

DANS le but non seulement de préserver la santé des assurés retraités qui sont, pour la plupart, des personnes vulnérables au coronavirus, mais aussi de joindre leurs efforts à ceux du gouvernement dans la lutte contre cette pandémie, le directeur général de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) Romaric Youmou Mbodot, par ailleurs président du comité de prévention du Covid-19 de ladite entreprise, a lancé depuis mercredi dernier le paiement anticipé des pensions du mois de mars sur toutes les représentations CNSS du Gabon. Cette opération, qui se tient d'ordinaire sur deux jours, à partir du 5 de chaque mois, se tiendra cette fois durant

6 jours (du 1er au 6 avril 2020) avec la marge d'un jour pour les retardataires. L'objectif visé étant d'"éviter un flux important d'usagers lors des paiements, en l'occurrence ceux des pensions, la CNSS a pensé à anticiper sur le paiement de cette prestation par séquence et par ordre alphabétique", a indiqué le médecin conseil Aude Djenno.

Un tour fait hier par nos reporters sur les différents sites de paiement( centre ville, Akanda et Bikele) a permis de se rendre compte de l'important dispositif sécuritaire déployé par les responsables de la CNSS dans le cadre de la lutte contre le Covid-19 : distanciation sociale, respect du nombre requis d'usagers dans un espace fermé, etc. Lequel dispositif se trouve totalement en phase avec les mesures gouvernementales de lutte contre le Covid-19.



Les retraités de la CNSS, hier, dans le respect de la règle de distanciation lors de la perception de leurs pensions.

## Intempéries : d'énormes dégâts à déplorer à Libreville et Akanda

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

LES fortes précipitations enregistrées mercredi en fin de journée ont privé d'électricité, de mercredi à hier jeudi, plusieurs quartiers des communes de Libreville et d'Akanda ( Angondjé, Charbonnages, Nzeng-Ayong...). D'autres dégâts matériels ont été recensés dans la zone de Sibang et l'arrière-pays. Ceux-ci sont la suite d'une série d'orages qui avait déjà plongé dans le noir les quartiers Ozangue et IAI la semaine dernière. L'orage de mercredi a failli même coûter la vie à la famille de Noël Oyono Nguema, résidant à Sibang. Cette bourrasque a ainsi provoqué la chute de grands arbres de l'arboretum de Sibang sur la toiture de la maison habitée par cette famille, qui devra se résoudre à en assurer les réparations. Selon les résidents de cette zone, le cycle récurrent de chutes d'arbres de l'arboretum sur les habitations contingües n'est pas une première, eux qui avaient déjà connu le phénomène entre 1992 et 2010. En dépit des correspondances adressées à cet effet aux responsables du Centre national



Une équipe de la SEEG sur le terrain pour le rétablissement de l'électricité dans les zones impactées.

de la recherche scientifique et technologique (Cenarest), ceux-ci ne semblent pas prendre la mesure du problème. Du côté des zones impactées par ces intempéries, les responsables de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) ont tenu à rassurer la population quant à un retour à la normale de la situation. D'autant que ce sinistre intervient à un moment de crise sanitaire mondiale causée par la pandémie du coronavirus. "Il y a eu un orage en fin d'après-midi, qui était d'une intensité rare, au niveau de l'exploitation à la SEEG. Cela s'est traduit par l'arrachement d'une toiture d'une maison. Cette toiture a emporté la ligne de haute tension qui alimente toute la zone Nord de Libreville (An-

gondjé et ses démembrements), mais également les Charbonnages et une partie de Nzeng-Ayong", a indiqué le directeur de la Communication et de la responsabilité sociale de la SEEG, Edgar Régis Ondo Minto'o. Selon lui, il s'agit d'un fait inédit : "C'est un fait que nous n'avons pas l'habitude d'observer. Cette situation nous interpelle, car le fait que la toiture se soit posée sur une ligne, cela veut dire que nous avons des habitations aux voisinages des lignes électriques hautes tensions. Nos équipes sont à pied d'œuvre, et nous rassurons les populations qu'un retour à la normale sera effectif dans les brefs délais." Le retour progressif du courant nous a été confirmé par des riverains, hier en fin de journée.

## Le clin d'œil de Lybek

